



Por qué existimos

La contaminación atmosférica sigue siendo el principal riesgo ambiental para la salud en Europa, ya que causa cientos de miles de muertes prematuras y genera un gasto anual de muchos millones de euros. Todos somos vulnerables a los daños que causa la contaminación atmosférica. Nuestro nivel de vulnerabilidad escapa al control individual porque evoluciona con la edad, el estado de salud, el nivel socioeconómico y el lugar en el que vivimos, estudiamos o trabajamos.

Está ampliamente demostrado que la contaminación atmosférica provoca las principales enfermedades no transmisibles, entre ellas las enfermedades cardiovasculares y respiratorias, los accidentes cerebrovasculares, la diabetes, la demencia y el cáncer de pulmón, así como las infecciones respiratorias agudas. Asimismo, cada vez hay más evidencia de sus efectos adversos en la salud mental y neurológica. Los responsables políticos a escala mundial, europea, nacional y local tienen el poder de evitar estos efectos en la salud y proteger a las personas más vulnerables, como las mujeres embarazadas, los niños, los ancianos, las personas con enfermedades previas y las personas que sufren desigualdades sanitarias por problemas socioeconómicos.

A pesar de la enorme carga que representan las enfermedades causadas por contaminación atmosférica, la mayoría de los efectos sanitarios y económicos de la contaminación atmosférica se pueden prevenir mediante la elaboración de un marco político integral para prevenir urgentemente la contaminación atmosférica en su origen y mejorar la calidad del aire para todos. La contaminación atmosférica y el cambio climático están relacionados entre sí: quemar combustibles fósiles genera emisiones considerables de contaminantes atmosféricos así como gases de efecto invernadero. Los resultados de estudios recientes indican que la contaminación atmosférica empeora las repercusiones sanitarias de las olas de calor en las enfermedades respiratorias y cardiovasculares. Al mismo tiempo, las olas de calor prolongadas pueden provocar un aumento de la contaminación atmosférica. La toma de medidas para mejorar la calidad del aire puede ser beneficiosa tanto para la salud como para la mitigación y la adaptación al cambio climático.

La EU Healthy Air Coalition[1] (EUHAC) advierte sobre la necesidad urgente de un cambio de política en la UE que esté basado en la ciencia y dé prioridad a la prevención de la pérdida de vidas, nuevas enfermedades, costes de atención sanitaria y prevención del aumento de las desigualdades socioeconómicas. Nuestra Coalición considera que en un futuro cercano la UE será líder mundial en la gestión de la contaminación atmosférica y la primera región que tendrá la calidad del aire que recomiendan las directrices de la OMS de 2021 sobre la calidad atmosférica mediante políticas inclusivas de aire limpio. La aplicación de estas políticas facilitará mejoras sanitarias inmediatas y duraderas para todos, pero especialmente para las personas más vulnerables.

Quiénes somos

La EUHAC reúne a expertos sanitarios de organizaciones sin ánimo de lucro de la UE para defender una salud mejor para todos y un aire limpio. Nuestros miembros fundadores son organizaciones con sede en Bruselas y representan a diversos colectivos del sector sanitario, como médicos y otros profesionales de la salud, científicos, expertos y grupos de salud pública, pacientes con enfermedades respiratorias o cáncer y fondos de seguros médicos.

Los miembros fundadores de la EUHAC son el Comité Permanente de Médicos Europeos (CPME), la Association of European Cancer Leagues (ECL), la Federación Europea de Asociaciones de Pacientes de Alergia y Enfermedades Respiratorias (EFA), la Fundación Europea del Pulmón (ELF), la European Public Health Alliance (EPHA), la Sociedad Respiratoria Europea (ERS), la Alianza para la Salud y el Medio Ambiente (HEAL) y los Fondos de Seguros Médicos (Mutualités Libres).

Nuestros miembros actúan como elementos multiplicadores del compromiso, la comunicación y el activismo para sus respectivas organizaciones miembro (nacionales), lo que refuerza las sinergias entre el activismo nacional y la

[1] Coalición de la UE por un Aire Saludable



UE. La Coalición está coordinada por HEAL.

Cómo incorporarse

Las organizaciones sanitarias, médicas y científicas sin ánimo de lucro de la UE que compartan el objetivo de prevenir con urgencia la contaminación atmosférica en su origen para proteger la salud están cordialmente invitadas a incorporarse a nuestra Coalición.

[Póngase en contacto con nosotros.](#)